

No. 58451*

**Finland
and
Canada**

**Agreement between the Republic of Finland and Canada concerning youth mobility.
Helsinki, 31 March 2023**

Entry into force: *1 March 2024, in accordance with article 9(2)*

Authentic texts: *English, Finnish and French*

Registration with the Secretariat of the United Nations: *Finland, 3 October 2024*

**No UNTS volume number has yet been determined for this record. The Text(s) reproduced below, if attached, are the authentic texts of the agreement /action attachment as submitted for registration and publication to the Secretariat. For ease of reference they were sequentially paginated. Translations, if attached, are not final and are provided for information only.*

**Finlande
et
Canada**

**Accord sur la mobilité des jeunes entre la République de Finlande et le Canada. Helsinki,
31 mars 2023**

Entrée en vigueur : *1^{er} mars 2024, conformément au paragraphe 2 de l'article 9*

Textes authentiques : *anglais, finnois et français*

Enregistrement auprès du Secrétariat de l'Organisation des Nations Unies : *Finlande,
3 octobre 2024*

**Aucun numéro de volume n'a encore été attribué à ce dossier. Les textes disponibles qui sont reproduits ci-dessous sont les textes originaux de l'accord ou de l'action tels que soumis pour enregistrement. Par souci de clarté, leurs pages ont été numérotées. Les traductions qui accompagnent ces textes ne sont pas définitives et sont fournies uniquement à titre d'information.*

[TEXT IN ENGLISH – TEXTE EN ANGLAIS]

**AGREEMENT
BETWEEN
THE REPUBLIC OF FINLAND
AND
CANADA
CONCERNING YOUTH MOBILITY**

THE REPUBLIC OF FINLAND AND CANADA, hereinafter referred to as the “Parties”,

DESIRING to foster close relations between them;

INTENDING to promote and facilitate access to opportunities that enable youth to gain a better understanding of the other Party’s culture, society, and languages through a travel, work, and life experience abroad;

INTENDING to ensure reciprocity by ensuring their respective citizens benefit equally from this Agreement, as well as from the type and quality of opportunities afforded;

CONVINCED of the value of facilitating youth exchanges;

HAVE AGREED as follows:

ARTICLE 1

Purpose

The purpose of this Agreement is to:

- (a) define the Finnish and Canadian citizens who can benefit from this Agreement;
- (b) simplify and facilitate administrative procedures applicable when citizens of one Party intend to enter, stay, travel, and work temporarily in the other Party’s territory;

- (c) ensure reciprocal conditions so that citizens of the Parties benefit equally from this Agreement; and
- (d) ensure ongoing collaboration and information sharing between the Parties for the successful implementation of this Agreement. The Parties shall not share personal information (namely information about an identifiable individual) under this Agreement.

ARTICLE 2

Categories of Eligible Citizens

A citizen of the Republic of Finland or Canada is eligible to benefit from this Agreement if that citizen falls under one of the following categories:

- (a) citizens who intend to travel in the host country (the country of the Party of which they are not citizens) and obtain temporary employment to supplement their financial resources;
- (b) citizens, including recent post-secondary graduates, who intend to obtain work experience in the host country under a pre-arranged contract of employment in support of their career development or that aligns with their previous field of study; and
- (c) registered students of a post-secondary institution who intend to complete a pre-arranged work placement related to their field of study in the host country, as a requirement of their academic curriculum.

ARTICLE 3

Qualifying Requirements

1. A citizen of the Republic of Finland or Canada qualifies to benefit from this Agreement if the citizen meets the following requirements:

- (a) submit a complete individual application to the host country;
- (b) hold a Finnish or Canadian passport with a validity date exceeding the expected period of stay in the host country;
- (c) be from 18 to 35 years old, inclusive, on the date that the application is received by the host Party;
- (d) pay the applicable fees;
- (e) have a departure ticket before arriving in the host country or sufficient financial resources to purchase the ticket;
- (f) have proof of sufficient and reasonable financial resources to cover the expenses involved at the beginning of their stay in the host country;
- (g) purchase health care insurance, including hospitalization and repatriation, for the entire authorized period of stay prior to arriving in the host country;
- (h) provide, depending on the category of participation, as the case may be:
 - (i) a declaration that their intention is to travel in the host country and work temporarily to supplement their financial resources,
 - (ii) documentation proving that they have obtained a pre-arranged contract of employment in the host country in support of their career development or that aligns with their previous field of study,

- (iii) documentation proving that they are registered at a post-secondary institution and that they have obtained a pre-arranged work placement related to their field of study in the host country, as a requirement of their academic curriculum; and
 - (i) satisfy any other relevant requirements of Finnish and Canadian immigration legislation, and regulations, including admissibility, other than those set out in subparagraphs (a) to (h).
2. The dependents accompanying qualified citizens are not entitled to benefit from this Agreement pursuant to paragraph 1. Dependents must obtain their own legal status for entry and stay into the Republic of Finland and Canada.

ARTICLE 4

Length of Participation for Qualified Citizens

- 1. An eligible citizen who qualifies to benefit from this Agreement may benefit from this Agreement on a maximum of one (1) authorized participation under each category of participation set out in Article 2. The authorized period of stay under each participation must not exceed twelve (12) months.
- 2. A separate application must be submitted for each participation.

ARTICLE 5

Issuance of Documents

- 1. Each Party shall use its best efforts to facilitate the procedures for qualified citizens of the other Party to enter and remain temporarily in its territory.

2. Subject to applicable immigration legislation and regulations as well as considerations related to public interest, public order, national security, and public health:

- (a) Canada shall issue to qualified Finnish citizens, a letter of introduction and, if applicable, a temporary resident visa. If so required by regulation, Canada shall issue an electronic Travel Authorization (eTA). The letter of introduction must:
 - (i) facilitate work permit issuance upon qualified Finnish citizens' arrival at a Canadian port of entry, be valid for a maximum of twelve (12) months,
 - (ii) indicate the authorized period of stay, and
 - (iii) specify the category for the stay, as defined in Article 2;
- (b) Canada shall issue to qualified Finnish citizens who hold a valid letter of introduction, upon their arrival in Canada, a work permit valid for the entire authorized period of stay, provided that they satisfy Canadian immigration legislation and regulations and any condition resulting from the exercise of an immigration officer's discretionary authority. The work permits issued to citizens falling under Article 2 (b) or 2 (c) are employer-specific in accordance with documentation provided under Article 3.1 (h) (ii) and (iii), and work permits issued to citizens falling under Article 2 (a) are not employer-specific;
- (c) Canada shall ensure that the letter of introduction is issued by the Canadian officials to whom the application is submitted.

3. Subject to applicable immigration legislation and regulations, as well as considerations related to public interest, public order, national security and public health:

- (a) The Republic of Finland shall issue to qualified Canadian citizens a temporary residence permit. The Republic of Finland shall issue a residence permit card, which must include citizens' biometric information and facial picture, and must:
 - (i) be valid for a maximum of twelve (12) months,
 - (ii) indicate the authorized period of stay,
 - (iii) specify the category for the stay, as defined in Article 2, and
 - (iv) indicate the right to work;
- (b) The Republic of Finland shall issue the residence permits to qualified Canadian citizens when they satisfy Finnish immigration legislation and regulations. The residence permits issued to citizens falling under Article 2 (a), 2 (b) or 2 (c) are not employer-specific.

ARTICLE 6

General Provisions

1. Qualified citizens who are benefiting from this Agreement are subject to the host country's laws and regulations, particularly with regard to employment standards, including wages, working conditions, employment insurance benefits, and occupational health and safety. In the case of Canada, the laws and regulations relating to employment standards primarily fall within the jurisdiction of the provinces and territories.
2. The Parties shall develop service standards that prioritize program integrity and client service based-program delivery. This includes processing applications within a reasonable timeframe, providing easy access to program information and requirements, and timely communication with applicants.

ARTICLE 7

Implementation of the Agreement

1. On an annual basis, each Party shall notify the other Party, through diplomatic channels, of the maximum number of the other Party's qualified citizens who will be permitted to benefit from this Agreement. A Party may decide that the maximum number of the other Party's qualified citizens will be unlimited.
2. The Parties shall notify each other, through diplomatic channels, of the administrative procedures and conditions, including financial requirements referred to in Article 3.1 (f), related to the implementation of this Agreement.
3. The Parties shall establish a follow-up committee responsible for applying and monitoring this Agreement. This follow-up committee is composed of representatives of the governmental authorities of each Party responsible for the implementation of this Agreement.
4. Each Party shall record statistics on the number of the other Party's citizens that benefit from this Agreement, as well as aggregate data for age and gender. Each Party shall provide these statistics and data to the other Party on an annual basis and on request in a timely fashion from the date this Agreement enters into force.
5. The Parties shall notify each other immediately of their concerns if program abuse becomes apparent, and shall work together to resolve the problem.

ARTICLE 8

Information and Promotion

1. The Parties shall make available, particularly on their respective Internet sites, all information concerning this Agreement, including any information concerning the steps required to apply for a stay. The Parties shall ensure that all documents required for the application are electronically accessible.

2. The Parties shall promote, either independently or in collaboration, to Finnish and Canadian citizens the opportunities afforded to them under this Agreement.

ARTICLE 9

Entry into Force, Amendments, Dispute Settlement, Termination and Suspension

1. The Parties shall notify each other, through diplomatic channels, of the completion of the internal procedures required for the entry into force of this Agreement.

2. This Agreement enters into force on the first day of the second month following the receipt of the last notification referred to in paragraph 1.

3. The Parties may amend this Agreement by mutual consent through an exchange of diplomatic notes. The amendments shall enter into force according to the procedures to be specified in the exchange of diplomatic notes.

4. Any dispute regarding the interpretation of this Agreement shall be resolved by the Parties through diplomatic channels.

5. A Party may at any time terminate or temporarily suspend all or part of this Agreement by giving to the other Party a thirty-day notice in writing to that effect through diplomatic channels. The termination or suspension of this Agreement does not affect citizens who hold any document issued pursuant to Article 5 or citizens already admitted under this Agreement.

IN WITNESS WHEREOF, the undersigned, being duly authorized thereto by their respective Governments, have signed this Agreement.

DONE in duplicate at Helsinki, this 31st day of March 2023, in the Finnish, English and French languages, each version being equally authentic.



**FOR THE REPUBLIC
OF FINLAND**



FOR CANADA

[TEXT IN FINNISH – TEXTE EN FINNOIS]

SUOMEN TASAVALLAN

JA

KANADAN

VÄLINEN

SOPIMUS

NUORTEN LIKKUVUUDESTA

SUOMEN TASAVALTA JA KANADA, jäljempänä ”osapuolet”, jotka

HALUAVAT edistää läheisiä keskinäisiä suhteitaan,

PYRKIVÄT edistämään ja helpottamaan nuorten mahdollisuuksia saada parempi käsitys toisen osapuolen kulttuurista, yhteiskunnasta ja kielistä matkustamalla, työskentelemällä ja hankkimalla elämänkokemusta ulkomailta,

PYRKIVÄT takaamaan vastavuoroisuuden varmistamalla, että kansalaiset saavat tasavertaisesti etuja tästä sopimuksesta sekä tarjotuista erityyppisistä ja -laatuista mahdollisuuksista,

OVAT VAKUUTTUNEITA nuorisovaihdon helpottamisen hyödykkyydestä,

OVAT SOPINEET seuraavaa:

1 ARTIKLA

Tarkoitus

Tämän sopimuksen tarkoituksena on

- (a) määritellä Suomen ja Kanadan kansalaiset, jotka voivat saada tämän sopimuksen mukaisia etuja;
- (b) yksinkertaistaa ja helpottaa hallinnollisia menettelyjä, joita sovelletaan, kun toisen osapuolen kansalaiset aikovat saapua toisen osapuolen alueelle tilapäistä oleskelua, matkustamista ja työskentelyä varten;

- (c) varmistaa vastavuoroiset ehdot, jotta osapuolten kansalaiset saavat tasavertaisesti etuja tästä sopimuksesta; ja
- (d) varmistaa jatkuva yhteistyö ja tietojen jakaminen osapuolten välillä, jotta tämä sopimus voidaan panna onnistuneesti täytäntöön. Osapuolet eivät jaa henkilötietoja (eli tunnistettavissa olevaan henkilöön liittyviä tietoja) tämän sopimuksen nojalla.

2 ARTIKLA

Kansalaisryhmät, joihin sopimusta voidaan soveltaa

Tätä sopimusta voidaan soveltaa Suomen tasavallan tai Kanadan kansalaiseen, jos hän kuuluu johonkin seuraavista luokista:

- (a) kansalaiset, jotka aikovat matkustaa vastaanottavassa maassa (eli sen osapuolen maassa, jonka kansalaisia he eivät ole) ja hankkia tilapäisen työn taloudellisten resurssien täydentämistä varten;
- (b) kansalaiset, mukaan lukien äskettäin keskiasteen jälkeisen tutkinnon suorittaneet kansalaiset, jotka aikovat hankkia työkokemusta vastaanottavassa maassa ennalta järjestetyn työsopimuksen mukaisesti urakehityksensä tueksi tai edellisen koulutusalansa mukaisesti; ja
- (c) keskiasteen jälkeiseen oppilaitokseen rekisteröityneet opiskelijat, jotka aikovat suorittaa vastaanottavassa maassa opinto-ohjelmaaan vaaditun ja koulutusalansa liittyvän ennalta järjestetyn harjoittelun.

3 ARTIKLA

Vaatimukset

1. Suomen tasavallan tai Kanadan kansalainen voi saada sopimuksen mukaisia etuja, jos hän täyttää seuraavat vaatimukset:

- (a) hän toimittaa täydellisen henkilökohtaisen hakemuksen vastaanottavalle maalle;
- (b) hänellä on Suomen tai Kanadan passi, jonka voimassaolopäivä ylittää odotetun oleskeluajan vastaanottavassa maassa;
- (c) hän on 18-35-vuotias sinä päivänä, jolloin vastaanottava osapuoli vastaanottaa hakemuksen;
- (d) hän maksaa mahdolliset maksut;
- (e) hänellä on maastapoistumislippu ennen saapumistaan vastaanottavaan maahan tai riittävät taloudelliset resurssit tällaisen lipun ostamista varten;
- (f) hänen on todistetusti riittävät ja kohtuulliset taloudelliset resurssit, jotka kattavat hänen oleskelunsa alussa vastaanottavassa maassa aiheutuvat kustannukset;
- (g) hän hankkii koko hyväksytyn oleskelun keston ajaksi myös sairaalahoidon ja kotiuttamisen kattavan sairausvakuutuksen ennen saapumistaan vastaanottavaan maahan;
- (h) hän toimittaa osallistumisluokasta ja tapauksesta riippuen
 - (i) ilmoituksen, jonka mukaan hänen aikomuksenaan on matkustaa vastaanottavaan maahan ja työskennellä tilapäisesti taloudellisten resurssien täydentämistä varten;

- (ii) asiakirjat, jotka osoittavat, että hän on saanut vastaanottavassa maassa ennalta järjestetyn työsopimuksen urakehityksensä tueksi tai edellisen koulutusalansa mukaisesti;
 - (iii) asiakirjat, jotka osoittavat, että hän on rekisteröitynyt keskiasteen jälkeiseen oppilaitokseen ja että hän on saanut vastaanottavasta maasta opinto-ohjelmaansa vaaditun ja koulutusalansa liittyvän ennalta järjestetyn harjoittelupaikan; ja
- (i) hän täyttää muut kuin a–h alakohdassa määrättyt Suomen ja Kanadan maahanmuuttolainsäädännön ja -määräysten vaatimukset, mukaan lukien käsiteltäväksi ottamisen edellytykset.
2. Vaatimukset täyttävien kansalaisten mukana olevat huollettavat eivät ole oikeutettuja saamaan sopimuksen mukaisia etuja 1 kohdan nojalla. Huollettavien on hankittava oma laillinen oikeutensa saapua maahan ja oleskella Suomen tasavallassa ja Kanadassa.

4 ARTIKLA

Vaatimukset täyttävien kansalaisten osallistumisen kesto

1. Tämän sopimuksen vaatimukset täyttävä kansalainen, joka kuuluu kansalaisryhmään, johon tästä sopimusta voidaan soveltaa, voi saada sopimuksen mukaisia etuja enintään yhden hyväksytyn osallistumisen verran jokaista 2 artiklassa määriteltyä luokkaa kohti. Kunkin oleskelun hyväksytyt kesto osallistumista kohti saa olla enintään 12 kuukautta.
2. Jokaista osallistumista varten on toimitettava erillinen hakemus.

5 ARTIKLA

Asiakirjojen myöntäminen

1. Kumpikin osapuoli pyrkii parhaansa mukaan helpottamaan menettelyjä, joiden avulla toisen osapuolen vaatimukset täyttävät kansalaiset voivat saapua osapuolen alueelle ja oleskella siellä tilapäisesti.
2. Jollei sovellettavasta maahanmuuttolainsäädännöstä ja -määräyksistä sekä yleiseen etuun, yleiseen järjestykseen, kansalliseen turvallisuuteen ja kansanterveyteen liittyvistä näkökohtista muuta johdu,
 - (a) Kanada myöntää vaatimukset täyttäville Suomen kansalaisille hyväksymiskirjeen ja tarvittaessa tilapäisen oleskeluluvan. Jos määräyksessä niin edellytetään, Kanada myöntää sähköisen matkustusluvan (eTA). Hyväksymiskirjeen on
 - (i) helpotettava työluvan myöntämistä, kun vaatimukset täyttävät Suomen kansalaiset saapuvat Kanadan rajatarkastusasemalle; oltava voimassa enintään kaksitoista (12) kuukautta;
 - (ii) ilmoitettava hyväksytty oleskelun kesto; ja
 - (iii) täsmennettävä 2 artiklassa määritelty oleskeluluokka;
 - (b) Kanada myöntää vaatimukset täyttäville Suomen kansalaiselle, jolla on Kanadaan saapuessaan voimassa oleva hyväksymiskirje, koko hyväksytyn oleskelun keston ajan voimassa olevan työluvan, jos kyseinen henkilö täyttää Kanadan maahanmuuttolainsäädännön ja -määräysten vaatimukset sekä mahdolliset maahanmuuttovirkailijan harkintavallan käytöstä johtuvat ehdot. Edellä olevan 2 artiklan b tai c kohdan soveltamisalaan kuuluville kansalaisille myönnetyt työluvat ovat työnantajakohtaisia 3 artiklan 1 kohdan h alakohdan ii ja iii alakohdan nojalla annettujen asiakirjojen

mukaisesti, ja 2 artiklan a kohdan soveltamisalaan kuuluville kansalaisille myönnetty työluvat eivät ole työnantajakohtaisia;

- (c) Kanada varmistaa, että hyväksymiskirjeen myöntävät Kanadan virkailijat, joille hakemus on toimitettu.

3. Jollei sovellettavasta maahanmuuttolainsäädännöstä ja -määräyksistä sekä yleiseen etuuun, yleiseen järjestykseen, kansalliseen turvallisuuteen ja kansanterveyteen liittyvistä näkökohdista muuta johdu,

- (a) Suomen tasavalta myöntää vaatimukset täyttäville Kanadan kansalaisille tilapäisen oleskeluluvan. Suomen tasavalta myöntää oleskelulupakortin, joka sisältää kansalaisten biometriset tiedot ja kasvokuvan ja joka
- (i) on voimassa enintään kaksitoista (12) kuukautta;
 - (ii) ilmoittaa hyväksytyn oleskelun keston;
 - (iii) täsmentää 2 artiklassa määritellyn oleskeluluokan; ja
 - (iv) ilmoittaa työnteko-oikeuden;
- (b) Suomen tasavalta myöntää oleskeluluvat vaatimukset täyttäville Kanadan kansalaisille, kun henkilöt täyttävät Suomen maahanmuuttolainsäädännön ja -määräysten vaatimukset. Oleskeluluvat, jotka myönnetään 2 artiklan a kohdan, b kohdan tai c kohdan soveltamisalaan kuuluville kansalaisille eivät ole työnantajakohtaisia.

6 ARTIKLA

Yleiset määräykset

1. Vaatimukset täytyviin kansalaisiin, jotka saavat sopimuksen mukaisia etuja, sovelletaan vastaanottavan maan lakeja ja määräyksiä. Tämä koskee erityisesti työnormeja, kuten palkkoja, työoloja, työvakuutusetuksia sekä työterveyttä ja -turvallisuutta. Kanadan tapauksessa työnormeja koskevat lait ja määräykset kuuluvat ensisijaisesti provinssien ja territoroiden lainsäädäntövaltaan.
2. Osapuolet laativat palveluvaatimukset, joissa asetetaan etusijalle ohjelman eheys ja asiakaspalveluun perustuva ohjelman toteuttaminen. Tähän sisältyy hakemusten käsitteily kohtuullisessa ajassa, ohjelman tietojen ja vaatimusten helppo saatavuus sekä oikea-aikainen viestintä hakijoiden kanssa.

7 ARTIKLA

Sopimuksen täytäntöönpano

1. Osapuolet ilmoittavat vuosittain diplomaattiteitse toiselle osapuolelle tämän vaatimukset täytyvien kansalaisten enimmäismäärän, joilla on oikeus saada tämän sopimuksen mukaisia etuja. Osapuoli voi päätää, että toisen osapuolen vaatimukset täytyvien kansalaisten määrä on rajoittamaton.
2. Osapuolet ilmoittavat toisilleen diplomaattiteitse tämän sopimuksen täytäntöönpanoon liittyvistä hallinnollisista menettelyistä ja ehdoista, mukaan lukien 3 artiklan 1 kohdan f alakohdassa tarkoitettut taloudelliset vaatimukset.
3. Osapuolet perustavat seurantakomitean, joka vastaa tämän sopimuksen soveltamisesta ja seurannasta. Seurantakomitea koostuu kunkin tämän sopimuksen täytäntöönpanosta vastaavien osapuolen viranomaisten edustajista.

4. Kumpikin osapuoli tallentaa tilastotietoja tämän sopimuksen mukaisia etuja saavan toisen osapuolen kansalaisten määärästä ja kootut tiedot iästä ja sukupuolesta. Kumpikin osapuoli toimittaa nämä tilastotiedot ja tiedot toiselle osapuolelle hyvissä ajoin vuosittain ja pyynnön perusteella tämän sopimuksen voimaantulopäivästä alkaen.

5. Osapuolet ilmoittavat toisilleen välittömästi huolenaiheistaan, jos käy ilmi, että sopimusta on väärinkäytetty, ja tekevät yhteistyötä ongelman ratkaisemiseksi.

8 ARTIKLA

Tiedotus ja mainostaminen

1. Osapuolet asettavat saataville erityisesti verkkosivustoillaan kaikki tätä sopimusta koskevat tiedot, mukaan lukien kaikki tiedot, jotka koskevat oleskeluoikeuden hakemista varten edellytettyjä vaiheita. Osapuolet varmistavat, että kaikki hakemukseen tarvittavat asiakirjat ovat sähköisesti saatavilla.
2. Osapuolet mainostavat joko itsenäisesti tai yhteistyössä Suomen ja Kanadan kansalaisille tämän sopimuksen tarjoamia mahdollisuuksia.

9 ARTIKLA

Voimaantulo, muutokset, riitojenratkaisu, irtisanominen ja soveltamisen keskeyttäminen

1. Osapuolet ilmoittavat toisilleen diplomaattiteitse, kun niiden tämän sopimuksen voimaantulon edellyttämät valtionsisäiset menettelyt on toteutettu.
2. Tämä sopimus tulee voimaan 1 kohdassa tarkoitettun viimeisen tiedonannon vastaanottamista seuraavan toisen kuukauden ensimmäisenä päivänä.

3. Osapuolet voivat muuttaa tätä sopimusta yhteisestä sopimuksesta vaihtamalla diplomaattinootteja. Muutokset tulevat voimaan diplomaattinoottien vaihdossa eriteltävien menettelyjen mukaisesti.

4. Osapuolet ratkaisevat mahdolliset riidat tämän sopimuksen tulkinnasta diplomaattiteitse.

5. Osapuoli voi milloin tahansa irtisanoa tai tilapäisesti keskeyttää tämän sopimuksen soveltamisen kokonaan tai osittain antamalla toiselle osapuolelle tätä koskevan kirjallisen ilmoituksen diplomaattiteitse kolmekymmentä päivää aikaisemmin. Tämän sopimuksen irtisanominen tai soveltamisen keskeyttäminen ei vaikuta kansalaisiin, joilla on hallussaan 5 artiklan nojalla myönnetty asiakirja, eikä kansalaisiin, jotka on jo hyväksytty tämän sopimuksen nojalla.

TÄMÄN VAKUUDEKSI hallitustensa asianmukaisesti valtuuttamat allekirjoittaneet ovat allekirjoittaneet tämän sopimuksen.

TEHTY kahtena kappaleena Helsingissä, tänä 31. päivänä maaliskuuta 2023 suomen, englannin ja ranskan kielessä, ja kukin teksti on yhtä todistusvoimainen.


SUOMEN TASAVALLAN
PUOLESTA


KANADAN PUOLESTA

[TEXT IN FRENCH – TEXTE EN FRANÇAIS]

**ACCORD
SUR LA MOBILITÉ DES JEUNES
ENTRE
LA RÉPUBLIQUE DE FINLANDE
ET
LE CANADA**

LA RÉPUBLIQUE DE FINLANDE ET LE CANADA, ci-après désignés les « Parties »,

DÉSIRANT favoriser des relations étroites entre les deux pays;

ENTENDANT promouvoir et faciliter l'accès des jeunes à des possibilités qui leur permettront d'approfondir leur compréhension de la culture, de la société et des langues de l'autre Partie grâce à une expérience de voyage, de travail et de vie à l'étranger;

ENTENDANT assurer la réciprocité en veillant à ce que leurs ressortissants respectifs bénéficient de façon égale du présent accord, ainsi que du type et de la qualité des possibilités offertes;

CONVAINCUS de l'importance de faciliter des échanges de jeunes,

SONT CONVENUS de ce qui suit :

ARTICLE PREMIER

Objectifs

Le présent accord vise les objectifs suivants :

- a) définir les catégories de ressortissants finlandais et canadiens qui peuvent bénéficier du présent accord;
- b) simplifier et faciliter les procédures administratives applicables lorsque des ressortissants d'une Partie ont l'intention d'entrer, de séjourner, de voyager et de travailler temporairement sur le territoire de l'autre Partie;

- c) assurer la réciprocité des conditions de sorte que les ressortissants des Parties bénéficient de façon égale du présent accord;
- d) assurer une collaboration et un échange de renseignements continus entre les Parties pour permettre une mise en œuvre réussie du présent accord. Les Parties n'échangent pas de renseignements personnels (c.-à-d. de renseignements concernant un individu identifiable) au titre du présent accord.

ARTICLE 2

Catégories de ressortissants admissibles

Un ressortissant de la République de Finlande ou du Canada peut être admis à bénéficier du présent accord s'il appartient à l'une des catégories suivantes :

- a) les ressortissants qui ont l'intention de voyager dans le pays d'accueil (le pays de la Partie dont ils ne sont pas ressortissants) et d'y obtenir un emploi temporaire pour compléter leurs ressources financières;
- b) les ressortissants, y compris les récents diplômés d'un établissement d'enseignement postsecondaire, qui ont l'intention d'acquérir une expérience de travail dans le pays d'accueil dans le cadre d'un contrat de travail préalablement établi visant à contribuer à leur développement professionnel ou correspondant à leur domaine d'études antérieur;
- c) les étudiants inscrits dans un établissement d'enseignement postsecondaire qui ont l'intention d'effectuer un stage professionnel obtenu au préalable lié à leur domaine d'études dans le pays d'accueil, pour satisfaire à une exigence de leur programme d'études.

ARTICLE 3

Conditions de participation

1. Un ressortissant de la République de Finlande ou du Canada peut bénéficier du présent accord s'il remplit les conditions suivantes :

- a) présenter une demande individuelle dûment remplie au pays d'accueil;
- b) détenir un passeport finlandais ou canadien dont la durée de validité dépasse la durée prévue du séjour dans le pays d'accueil;
- c) avoir entre 18 et 35 ans, inclusivement, à la date à laquelle la Partie d'accueil reçoit la demande;
- d) payer les droits applicables;
- e) avoir en sa possession un billet de retour avant d'arriver dans le pays d'accueil, ou disposer de ressources financières suffisantes pour acheter un tel billet;
- f) justifier de ressources financières suffisantes et raisonnables pour couvrir ses dépenses au début de son séjour dans le pays d'accueil;
- g) souscrire une assurance médicale, couvrant notamment les frais d'hospitalisation et de rapatriement, pour toute la durée autorisée du séjour, avant d'arriver dans le pays d'accueil;
- h) fournir, en fonction de la catégorie de participation, selon le cas :
 - i) une déclaration confirmant qu'il a l'intention de voyager dans le pays d'accueil et d'y travailler temporairement pour compléter ses ressources financières,
 - ii) des documents établissant qu'il est titulaire d'un contrat de travail obtenu au préalable dans le pays d'accueil qui vise à

contribuer à son avancement professionnel ou qui correspond à son domaine d'études antérieur,

- iii) des documents établissant qu'il est inscrit dans un établissement d'enseignement postsecondaire et qu'il a obtenu au préalable un stage professionnel lié à son domaine d'études dans le pays d'accueil, pour satisfaire à une exigence de son programme d'études;
- i) satisfaire à toutes autres exigences applicables des lois et règlements de la Finlande et du Canada en matière d'immigration, y compris en matière d'admissibilité sur le territoire, autres que celles énoncées aux sous-paragraphes a) à h).

2. Les personnes à charge qui accompagnent les ressortissants qui remplissent les conditions de participation n'ont pas le droit de bénéficier de l'application du présent accord en vertu du paragraphe 1. Les personnes à charge doivent obtenir leur propre statut juridique pour entrer et séjourner en République de Finlande et au Canada.

ARTICLE 4

Durée de la participation

1. Un ressortissant admissible qui remplit les conditions de participation voulues pour bénéficier du présent accord peut bénéficier de celui-ci pour un maximum d'une (1) participation autorisée au titre de chaque catégorie de participation énoncée à l'article 2. La durée autorisée du séjour au titre de chaque participation ne doit pas dépasser douze (12) mois.

2. Une demande distincte doit être présentée pour chaque participation.

ARTICLE 5

Délivrance de documents

1. Chaque Partie met tout en œuvre pour simplifier les procédures régissant l'entrée et le séjour temporaire sur son territoire des ressortissants de l'autre Partie qui remplissent les conditions de participation.

2. Sous réserve des lois et règlements applicables en matière d'immigration ainsi que des considérations liées à l'intérêt public, à l'ordre public, à la sécurité nationale et à la santé publique :

- a) le Canada délivre aux ressortissants finlandais qui remplissent les conditions de participation une lettre d'introduction et, s'il y a lieu, un visa de résident temporaire. Si sa réglementation l'exige, le Canada délivre une autorisation de voyage électronique (AVE). La lettre d'introduction doit :
 - i) faciliter la délivrance d'un permis de travail aux ressortissants finlandais qui remplissent les conditions de participation à leur arrivée à un point d'entrée au Canada, être valide pendant une période maximale de douze (12) mois,
 - ii) faire état de la durée autorisée du séjour,
 - iii) préciser la catégorie correspondant au séjour, au sens de l'article 2;
- b) le Canada délivre aux ressortissants finlandais qui remplissent les conditions de participation et qui sont titulaires d'une lettre d'introduction valide, à leur arrivée au Canada, un permis de travail valide pour toute la durée autorisée du séjour, sous réserve qu'ils se conforment aux lois et règlements canadiens en matière d'immigration et à toute condition imposée par un agent d'immigration dans l'exercice de son pouvoir discrétionnaire. Les permis de travail

délivrés aux ressortissants visés à l’alinéa 2 b) ou 2 c) sont liés à un employeur précis, conformément aux documents fournis en application des alinéas 3.1 h) ii) et iii), et les permis de travail délivrés aux ressortissants visés à l’alinéa 2 a) ne sont pas liés à un employeur précis;

- c) le Canada veille à ce que la lettre d’introduction soit délivrée par les autorités canadiennes auxquelles la demande est présentée.

3. Sous réserve des lois et règlements applicables en matière d’immigration, ainsi que des considérations liées à l’intérêt public, à l’ordre public, à la sécurité nationale et à la santé publique :

- a) la République de Finlande délivre aux ressortissants canadiens qui remplissent les conditions de participation un permis de résidence temporaire. La République de Finlande délivre une carte de résident, sur laquelle doivent figurer les données biométriques et une photographie du visage du ressortissant, et qui doit :
 - i) être valide pour une période maximale de douze (12) mois,
 - ii) faire état de la durée autorisée du séjour,
 - iii) préciser la catégorie correspondant au séjour, au sens de l’article 2,
 - iv) faire état du droit de travailler;
- b) La République de Finlande délivre les permis de résidence aux ressortissants canadiens qui remplissent les conditions de participation une fois qu’ils se conforment aux lois et règlements finlandais en matière d’immigration. Les permis de résidence délivrés aux ressortissants visés à l’alinéa 2 a), 2 b) ou 2 c) ne sont pas liés à un employeur précis.

ARTICLE 6

Dispositions générales

1. Les ressortissants qui remplissent les conditions de participation et bénéficient du présent accord sont soumis aux lois et règlements du pays d'accueil, particulièrement en ce qui concerne les normes d'emploi, y compris les salaires, les conditions de travail, les prestations d'assurance-emploi et la santé et la sécurité au travail. Dans le cas du Canada, les lois et règlements relatifs aux normes d'emploi relèvent principalement de la compétence des provinces et des territoires.

2. Les Parties élaborent des normes de service visant en priorité à assurer l'intégrité du programme et une prestation de service axée sur le client. Cela consiste notamment à traiter les demandes dans un délai raisonnable, à fournir un accès aisément aux renseignements sur le programme et exigences connexes, et à communiquer en temps opportun avec les demandeurs.

ARTICLE 7

Mise en œuvre de l'accord

1. Sur une base annuelle, chaque Partie notifie à l'autre Partie, par voie diplomatique, le nombre maximal de ressortissants qui remplissent les conditions de participation de l'autre Partie qui seront autorisés à bénéficier du présent accord. Une Partie peut décider que le nombre maximal de ressortissants qui remplissent les conditions de participation de l'autre Partie sera illimité.

2. Les Parties se notifient mutuellement, par voie diplomatique, les procédures et conditions administratives, y compris les exigences financières visées à l'alinéa 3.1 f), liées à la mise en œuvre du présent accord.

3. Les Parties instituent un comité de suivi chargé d'assurer l'application et le suivi du présent accord. Ce comité de suivi est composé de représentants des autorités gouvernementales de chaque Partie chargées de la mise en œuvre du présent accord.

4. Chaque Partie recueille des statistiques sur le nombre de ressortissants de l'autre Partie qui bénéficient du présent accord, ainsi que des données agrégées ventilées en fonction de l'âge et du sexe. Chaque Partie fournit ces statistiques et données à l'autre Partie sur une base annuelle et sur demande, en temps opportun, à compter de la date d'entrée en vigueur du présent accord.
5. Les Parties s'informent immédiatement de leurs préoccupations s'il s'avère que le programme fait l'objet d'abus, et elles coopèrent en vue de régler le problème.

ARTICLE 8

Renseignements et promotion

1. Les Parties rendent accessibles, notamment sur leurs sites Internet respectifs, tous les renseignements concernant le présent accord, en particulier tout renseignement concernant les étapes à suivre pour présenter une demande de séjour. Les Parties veillent à ce que tous les documents requis pour présenter une demande soient accessibles électroniquement.
2. Les Parties encouragent, séparément ou conjointement, les ressortissants finlandais et canadiens à se prévaloir des possibilités qui leur sont offertes par le présent accord.

ARTICLE 9

Entrée en vigueur, amendements, règlement des différends, dénonciation et suspension

1. Les Parties se notifient mutuellement, par voie diplomatique, l'accomplissement des procédures internes nécessaires à l'entrée en vigueur du présent accord.

2. Le présent accord entre en vigueur le premier jour du deuxième mois suivant la réception de la dernière notification mentionnée au paragraphe 1.
3. Les Parties peuvent amender le présent accord par consentement mutuel, par un échange de notes diplomatiques. Les amendements entrent en vigueur conformément aux procédures à préciser dans l'échange de notes diplomatiques.
4. Tout différend au sujet de l'interprétation du présent accord est réglé par les Parties par voie diplomatique.
5. Une Partie peut, à tout moment, mettre fin au présent accord ou le suspendre temporairement, en totalité ou en partie, moyennant un préavis écrit de trente jours adressé à l'autre Partie par voie diplomatique. L'extinction ou la suspension du présent accord est sans effet sur les ressortissants titulaires de tout document délivré conformément à l'article 5 ou les ressortissants déjà admis au titre du présent accord.

EN FOI DE QUOI, les soussignés, dûment autorisés par leur gouvernement respectif, ont signé le présent accord.

FAIT en double exemplaire à Helsinki, ce 31e jour de Mars 2023, en langues finnoise, anglaise et française, chaque version faisant également foi.

**POUR LA RÉPUBLIQUE DE
FINLANDE**



POUR LE CANADA

